
提案集锦

【关键词】
医疗旅游

医疗旅游是将旅游和健康
服务结合起来的一种旅游形
式，世界旅游组织将其定义为

“以医疗护理、疾病与健康、
康复与休养为主题的旅游服
务”。目前全球已有 100 多个
国家和地区开展医疗旅游。

我国的医疗旅游产业也在
蓬勃兴起，市场规模从 2010
年的139亿元，到2015年上升
至近 600亿元，成为新的经济
增长点。尽管国内部分地区医
疗旅游业已经初具规模，但从
总体上看，我国医疗旅游产业
发展还处于起步阶段，与领先
国家的医疗服务机构提供的个
性化治疗方案和精细化服务相
比，差距十分明显。这也导致
了国内高收入人群对赴日体
检、赴美治癌、赴韩美容等出
境医疗旅游项目的追捧。

有鉴于此，在今年的党代
会上，北仑代表团提交了《关
于申报建设宁波梅山国际医疗

旅游先行区的提案》。代表们认
为，近年来，梅山加快打造生命
健康产业园，引进了近百家相关
企业，初步形成了集研发、生
产、流通、服务为一体的生命健
康全产业链。与此同时，梅山加
快打造“千万级休闲旅游岛”，
积极申报省级旅游度假区，重点
推进并即将建成梅山湾蓝海工
程、国际赛车场、滨海万人沙滩
等一批休闲旅游重点项目。

生命健康产业和休闲旅游产
业的快速发展，为梅山申报建
设国际医疗旅游先行区打下了
坚实的基础。一旦申报成功，
将有利于促进两大产业的融合
发展，有利于提升两大产业的
集聚力和竞争力，有利于推动
梅山在省市医疗旅游发展中发挥
引领作用。

为此，代表们建议，参照海
南模式，直接申报国家级“宁波
梅山国际医疗旅游先行区”，或
者参照江苏常州、江西上饶模
式，先申报省级“宁波梅山国际
医疗旅游先行区”，待时机成熟
再上升为国家级战略。

（王晓峰 金旭孟）

打造梅山
“国际医疗旅游”先行区

本报讯（记者张昊 徐欣 鄞
州记者站杨磊 奉化记者站黄成
峰） 昨天，承载着全市各界干部群
众的热切期盼，宁波市第十三次党
代会隆重召开。全市各地干部群众
踊跃收听收看大会开幕盛况，从城
市到农村，从机关到企业，从工厂
到社区，从街头广场到居民家中，
广大党员干部和各界群众聆听着广
播，注视着电视荧屏或者手机屏
幕，为宁波五年来取得的成绩鼓
舞，更为未来五年宁波发展的美好
蓝图而振奋。

上午8时30分，鄞州区下应街
道湾底村50名党员代表就提前来到
党员活动中心，准备观看电视直
播。

9 时，大会在雄壮的国歌声中
开幕。唐一军同志代表十二届市委
向大会作报告。党员代表聚精会神
地收看大会实况，仔细聆听党代会
报告，不少党员代表还在现场作起
了笔记。

大家表示，唐一军同志代表十
二届市委所作报告催人奋进，鼓舞
人心，充分体现了中央要求和人民
期盼，让百姓对宁波美好的未来充
满希望。

“民生政策是我们基层百姓最
关心的，党代会报告中对织密民生
保障网，扩大公共供给，打造最具
幸福感城市的论述浓墨重彩，让我
们倍受鼓舞。”湾底村党委书记吴
祖楣说，下一步，湾底村将进一步
贯彻市党代会精神，结合自身实
际，重点抓好村集体经济的发展，
为村民增收致富创造条件，同时加
大环境整治力度，提高安全保障，
完善文化设施建设，从更高的层面
提升老百姓的幸福指数。

报告在奉化区滕头村同样引起
强烈反响。“看了直播，我非常激
动。奉化正处在撤市设区的新历史

进程中，我们一定要齐心协力，撸
起袖子加油干，为建设更美更富裕
的家乡而努力！”滕头村环保委员
会主任傅德明说：“我们也将继续
坚持绿水青山就是金山银山的发展
理念，将滕头打造成一个生态空间
山清水秀，生活空间宜居适度的升
级版美丽乡村，吸引更多的游客来
到我们滕头。”

大会引起社区工作者和居民的
共鸣。鄞州区划船社区集中收看了
市党代会开幕盛况。社区党委第一
书记裴虹说，过去五年，宁波发展
飞速，基层治理真抓实效，老百姓
的生活富裕幸福。社区作为社会的

细胞，我们将不忘初心，全心全意
为人民服务，积极探索社区治理新
模式，着力搭建社区服务新平台，
让居民生活更加文明，更加便利，
更加安全，努力营造文明、和谐、
优质的和美家园。

划船社区居民郑兆莉说：“我
生在宁波、长在宁波，见证了宁
波飞速发展的大变化，感到无比
的幸福和骄傲。”宁波人有无数个
理由爱宁波。我们更有理由期待
下一个五年，宁波能早日跻身全
国大城市第一方队，把宁波建设
得更加美好、更加美丽，生活更
幸福美满。

昨天，宁波电视台新闻综合频
道、宁波电台新闻综合广播、甬派
客户端、中国宁波网等直播了大会
开幕式。通过甬派客户端观看直
播的网友，超过 51 万人次。“立
足本职岗位，为宁波建设名城名
都的目标贡献自己的力量。”“相
信在党代会精神的指引下，我们
农 民 的 日 子 一 定 会 越 来 越
好。”……在甬派的评论留言板
上，或平实、或激动的话语，表
达着市民群众对党代会的热切期
待。这种喜悦与期盼也存在于每
一个市民心中，饱含市民对我市
发展的深切关注和深厚情感。

各地干部群众踊跃
收听收看党代会开幕盛况

昨天上午，鄞州区下应街道湾底村部分党员在该村党员活动中心，观看宁波市第十三次党代会的电视直播。
(胡龙召 施莎璐 摄)

昨日，市党代会召开之际，海曙区白云街道6位基层党员与几位积极分子集聚联北社区，用红
纸剪出党徽、红灯笼等吉祥图案，喜庆党代会胜利召开。

（刘波 张黎升 摄）
剪纸喜庆党代会

围绕水文章
建设宁波大文明

网民“菜园虫虫”：建议为
“东方文明之都”确立一个中心
主题，比如“水”。上善若水，
水具有浓厚的文明文化内涵。宁
波三条江串联起了海曙商业文
化、江北慈孝文化、鄞州博物馆
文化、镇海宁波帮文化、北仑大
港文化、奉化佛教文化、余姚河
姆渡文化；东海又承载着宁波古
代海上丝绸之路文化、慈溪的大
桥文化、象山的渔业文化、宁海
的徐霞客旅游文化等。我们可以
围绕水文章，细致谋划，建设宁

波大文明。

名城名都要全面发展
请重视甬江北岸建设

网民“取名字好难啊”：江
北 甬 江 北 岸 这 么 好 的 滨 江 地
块，没有大型商业广场，没有
大 型 超 市 ， 全 是 沙 场 、 钢 材
厂、木材厂、仓储、渣土码头
等。沿线居民被噪音，灰尘所
困扰。宁波每年都有翻天覆地
的变化，而靠近核心三江口的
甬江北岸发展滞后了。有些企业
能不能搬到离市区远一点的地
方，还甬江北岸一个干净的环
境！

提升公交车吸引力
助力宁波人绿色出行

网民“孤尘落雪”：宁波公交车存在
速度慢、末班时间偏早、线网布局不够
合理等问题。如果宁波有关部门能
解决好这些问题，还是能够提升公交
吸引力，增加公交客流的。希望宁波公
交车能更好地理顺发展思路，改进
组织结构，助力宁波人的绿色出行。

旧城拆迁街道棚改
需注意历史遗存的保护

网民“找牛来了”：旧城改造和
扩建时，会碰到无数老祖宗留下来

的好东西，有些承载着传统文化特
色，有些记录着当地的传说和故
事，有些具有特殊的历史意义与价
值。对这些珍贵的历史遗存，能否
多聘请一些专家学者进行研讨和挖
掘，并采取措施进行保护，让后人
有机会瞻仰并记住先人创造的辉
煌，让历史文化得以流传。

各位读者，欢迎您通过以下三个渠
道为宁波市第十三次党代会献计献策。

1、登录中国宁波网，点击右
上角“我为发展献一策”，进入
“天一论坛”讨论专区发帖。

2、微信搜索“nb81850”，关
注“宁波民生e点通”后留言。

3、拨打热线81850000。

【关键词】
品质路网 区域融合

去年年底我市实施了行政
区划调整，将原江东区管辖的
行政区域划归鄞州区管辖。如
何加快原江东区、东部新城、
高新区和原鄞州中心区的“两
城融合”，加大区域资源整合
力度，促进区域经济社会协调
健康发展，是区划调整后亟待
破解的问题。

在今年的党代会上，鄞州
代表团提交了《关于加快构建
宁波都市核心区品质路网大格
局的提案》。代表们认为，加大
区域资源整合力度，提高城市
综合承载能力，是宁波中心城
区的主旨要求，也是鄞州未来
五年“建设都市核心区、打造品
质新鄞州”，打造宁波政治、经
济中心的客观需要。而交通作
为基础性、先导性行业，作为
联系区域经济发展的纽带，对
于促进区域融合发展、统筹发
展，打造高品质的都市核心区
具有十分重要的意义。

在“十二五”期间，我市在
中心城区打通“断头路”工程中
取得了显著成果，但中心城区内
原江东、鄞州之间南北向路网交
通承载量饱和、快速通道匮乏的
瓶颈仍然存在，道路的通畅性在
一定程度上制约了“都市核心
区”的建设。同时，随着城市建
设的加快，城市建成区不断拓展
外延，城市建成区内的公路承担
着城市道路的功能，却仍然按照
公路的标准进行管养，导致这些
道路的洁化、绿化、美化及配套
设施无法满足城市品质提升的需
求。

因此，代表们建议，一是要
加快中心城区南北交通快速通道
规划，促进“ 两 城 融 合 ”， 并
尽快实施世纪大道南延工程。
二 是 要 提 升 中 心 城 区 道 路 品
质，补齐城区道路管养短板。
比如，对中心城区 （绕城高速
内） 范围的公路，全部按照目
前实际承担的功能进行道路性质
调整，加大经费保障，尽快按照
市 政 道 路 的 标 准 进 行 提 质 改
造。

(王晓峰 杨磊)

加快构建都市核心区
品质路网大格局

【关键词】
征信体系建设

近年来，我国社会征信体
系建设取得了一定进展，但与
经济发展水平和社会发展阶段
不匹配、不协调、不适应的矛
盾仍然突出，尤其是覆盖全社
会的征信系统尚未形成。

在今年的党代会上，海曙
代表团提交了 《关于将 81890
信用评价体系纳入市征信体系
建设的提案》。代表们认为，
81890 作为海曙区政府着力打
造的诚信品牌，在多年的市场
服务中积累了大量有价值的服
务数据。目前，81890 已经开
始启用加盟企业信用评价体
系，通过电话回访、短信回
复、微信、APP、网站等多种
途径，对 81890 加盟企业的线
上线下满意度数据进行收集和
汇总。

所以，把 81890 信用评价
体系纳入市征信体系建设，不
仅能使企业着力提高供给服务

质量，还能为百姓带来更多便利
和实惠。让守信者获得种种收
益，让失信者遭到市场的淘汰，
为社会营造优良的诚信文化氛
围。这既是对社会诚信体系建设
的具体实践，又是在自身智慧化
进程中的突破创新，符合时代潮
流，具有现实和长远的意义。

代表们建议，首先要加强与
市信用中心的合作，明确 81890
的 职 能 定 位 。 其 次 ， 要 完 善
81890 信用评价体系，公示评价
结果，因为公开透明的方式必然
会引起行业内的良性竞争，为市
场注入新的活力。再次，要强化
对 81890 信用评价结果的应用，
因为守信激励和失信惩戒是社会
信用体系建设的核心。强化信用
结果的应用，将使满足社会内
需、推动经济持续发展不可或缺
的诚信小微企业不断壮大，而失
信企业将逐步被市场淘汰，从而
推动行业的健康可持续发展。

此外，代表们建议市、区二
级财政也要加大对 81890信用评
价体系建设的投入。

（王晓峰 许玉芬）

将81890信用评价体系
纳入市征信体系建设
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